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奋力书写高质量建设现代化美好二七出彩答卷
——访市人大代表樊惠林

“政府工作报告总结成绩务实
精炼，部署工作措施精准，是一份高
举旗帜、坚定信心、开拓创新、催人
奋进的好报告。”市人大代表、二七
区委书记樊惠林表示。

樊 惠 林 说 ，2025 年 是“ 十 四
五”规划收官之年、谋划“十五五”
发展之年，二七区将聚焦“四高四
争先”，全面深化“三标”活动，以

“起步即冲刺、开局即决战”的昂
扬斗志，深化打造以回迁安置扫
尾 和 社 会 治 理 现 代 化 为 目 标 的

“安居”工程、以现代服务业立区
和科技型工业强区为带动的“乐
业”工程，高效统筹产业发展“双

轮驱动”“三区三轴”“六项机制”
落实见效，滚动实施中部数字科
创 城、泛 物 云 盒 等 重 点 项 目 394
个、年度计划投资 349 亿元以上，
切实把项目建设实绩转化为高质
量发展实效；持续做好回迁安置
暨保交房后半篇文章，加强普惠
性、基础性、兜底性民生建设，持
续提升群众获得感、幸福感、安全
感；坚持党建引领网格化基层治
理，深化运用“党建+网格+大数
据”模式，持续激发基层党组织战
斗力和凝聚力，在奋勇争先中奋
力书写高质量建设现代化美好二
七出彩答卷。
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砥砺奋进启新程 实干笃行谱华章
两会访谈

开创中国式现代化上街实践新局面
——访市人大代表李金勇

“政府工作报告站位深远、求真
务实，鼓舞人心、催人奋进，特别是
对 2025年全市工作的部署，为我们
做好下步工作指明了方向、提供了
遵循。”市人大代表、上街区委书记
李金勇说，将认真学习贯彻落实市
两会精神，奋力推动各项工作更加
出新出彩出色。

李金勇说，2025 年，上街区将
全面落实省委“四高四争先”要求，
聚焦打造先进制造业高地、低空经
济强区、国际陆港枢纽、文旅康养
新城，不断激活“存量”、扩大“增
量”、催生“变量”，为中心城市建

设和中原更加出彩贡献更多上街
力量。

李金勇表示，上街区将全力竞
逐低空经济新赛道，依托郑州国
家通航产业综合示范区，推动低
空基础设施、飞行器制造、运营服
务、飞行保障等低空全产业链融
合发展，努力申建国家级民用无
人驾驶航空试验区。同时，持续
推动先进制造业做大做强，提高
郑 州 国 际 陆 港 上 街 片 区 发 展 能
级，加快发展文旅康养产业，构建
具有上街特色的现代化产业体系，
培育发展新质生产力。

探索股份制合作经营打造乡村振兴“金钥匙”
——访市人大代表孙中岭

“我们作为典型的平原农区农
业村，正经历从传统分散经营向现
代化农业转型的蜕变。”市人大代
表，中牟新区官渡镇孙庄村党支部
书记、村委会主任孙中岭说，他在
孙庄村提出土地股份合作经营的
大胆设想，通过“三起来”和“五入
股”模式，激活了乡村振兴的内生
动力。

“三起来”即把农民组织起来、
把资源整合起来、把产业发展起
来，让群众与集体形成利益命运共
同体。而“五入股”则涵盖了土地、
劳动力、资金、农机和人才五大方

面，全面激发了村民的积极性和责
任心。村民们纷纷以土地、劳动力
等形式入股合作社，成为真正的

“股东”。
孙中岭表示，他们注册了“乡谣

农场”品牌，建立了农产品追溯体
系，并开发电商 APP 拓宽销售渠
道。孙庄村集体经济不断壮大，村
民收入稳步增长，生态环境得到保
护，实现了经济效益与社会效益的
双赢。更重要的是，孙庄村的“三
起来”“五入股”模式为其他村庄提
供了宝贵经验，成为乡村振兴的

“金钥匙”。

加快发展数字经济推进数字化转型
——访市人大代表曹永彬

“政府工作报告是一个求真务
实、关注民生的好报告。”市政协委
员，市人力资源和社会保障局党组
书记、局长王素梅接受记者采访时
表示，将把政协委员的政治荣誉和
社会职责统一起来，干好本职工
作，履行好委员职责。

人社部门在推动经济发展、
服务保障民生中承担着重要职
能。“今年将认真抓好三项工作，
提升履职能力、积极建言献策、
干好本职工作。”王素梅表示，将
继续保持良好势头，更高质量办
理政协提案，立足岗位多为群众

办实事、解难事。同时，作为政
协委员，要多提高质量的建议。

“2025 年，我将带领市人社部门
紧扣加强人力资源开发利用主
线 ，围 绕 迭 代 升 级 就 业 优 先 政
策、办好第八届招才引智创新发
展大会、高标准筹办第三届全国
职业技能大赛等重点工作，着力
稳 就 业 、强 技 能 、促 增 收 、防 风
险、出重彩，切实发挥人力资源
社会保障工作护航、支持、服务
高质量发展的职能作用，为开创
中心城市建设新局面贡献人社
力量。”

为开创中心城市建设新局面贡献人社力量
——访市政协委员王素梅

随着城市化进程加快，郑州农
业用地资源紧张，传统农业模式
难以满足城市对农产品的多样化
需求。市政协委员，郑州市农业
农村局党组书记、局长张胜利认
为，发展现代设施农业对郑州推
进农业现代化、构建多元食物供
给体系意义重大。“应凝聚相关部
门合力，共同推动郑州现代设施
农业高质量发展，为乡村振兴注
入强劲动力”。

针对当前郑州市现代设施农
业存在设施老旧现象突出、机械化
智能化水平低、设施主体竞争力

弱、科技支撑能力欠缺、科技成果
转化不畅等问题，张胜利提出建
议：加大扶持力度，建立支持体系，
通过多种形式助力现代设施农业
发展；推动设施更新，全面实施更
新工程，提升设施智能化、宜机化
水平，推广先进技术，提高生产效
率。在品牌建设方面，他认为应加
快特色农产品品牌培育，借助各类
活动提升品牌知名度，增强市场竞
争力。此外，还应加快科技应用，
培养和引进人才，搭建产学研合作
平台，设立专项基金支持关键技术
研发。

推动郑州现代设施农业高质量发展
——访市政协委员张胜利

随着汽车产业转型升级加快，
新能源商用车产业迎来前所未有
的发展机遇，其中重卡发动机排量
大、运营时间久，是新能源转型的
重点领域。市政协委员、宇通商用
车有限公司研究院院长张晓伟建
议，通过加强政策引导、完善新能
源重卡配套充电桩网络等举措，引
领支撑郑州新能源重卡渗透率快
速提升，推动全市绿色交通发展。

“新能源重卡在物流运输领域
发挥着越来越重要的作用，加快大
功率充电设施建设十分必要。”张
晓伟建议，结合郑州充电设施布局

现状，通过政府直接投建、鼓励社
会投资等方式，在郑州市及其周边
加快重点主干道沿线新能源重卡
配套充电桩建设，充分利用公路休
息区、服务区以及物流园区等场
地，优化充电设施产品类型，形成
长期良性循环。在提升充电设施、
充电站建设效率方面，张晓伟建
议，针对拟建充电设施项目，提供
相应的电网便利支持，做好电网统
筹规划与充电设施项目规划的衔
接，精简受理审批流程，提供系统
化技术监督指导，推动大型大功率
充电站尽早建成投用。

加快郑州新能源重卡配套设施优化升级
——访市政协委员张晓伟

建工业文化博物馆创工业历史文化名城
——访市政协委员刘艳丽

以科技创新引领新质生产力发
展，塑造发展新优势。从近两年人
工智能的不断崛起，到新春伊始，国
产 DeepSeek 大模型的席卷全球，
科创之势正以蓬勃之姿、燎原之势
改变着大家的生产生活。

作为一名文化产业从业者，市
人大代表、博雅文化产业集团董事
长曹永彬建议，加快发展数字经济，
推进数字化转型，推进教育、科技、
文化等产业的数字化转型和数据库
建设，推进新型工业化、构建促进数

字经济发展体制机制。持续优化营
商环境，重点推进未来制造、未来信
息等方向产业发展，发挥中原科技
城、智能终端产业链、研发平台等优
势，加速培育AI技能人才与创新型
人才。不断增进民生福祉，推进文
化强市建设，深入挖掘郑州历史文
化遗产、乡村记忆、科技记忆、黄河
记忆等，继续实施文物保护利用数
字化工程，赋能历史文化资源的保
护与活化，不断提升市民的获得感、
幸福感。

郑州是中国重要的工业城市
之一，其工业发展历程见证了中国
现代化进程的多个重要阶段。“我
聚焦工业文化传承进行了近一年
实地调研，结合郑州实际，我建议
借鉴江浙工业文化建设的经验，打
造郑州工业文化博物馆。”市政协
委员、郑州领航企业家联盟秘书
长、郑州顺宝水泥股份有限公司董
事长刘艳丽说。

在刘艳丽看来，打造工业文化
博物馆，可以全面集中展示郑州工
业文化风貌和科技实力，不仅有助
于保护和传承宝贵的历史记忆，还

能在多个层面对当前和未来的工
业发展产生积极影响。“要以工业
文化博物馆为载体，传承与展示郑
州工业精神，提振工业发展信心，
提升城市文化软实力，激发工业创
新，引领社会认同，促进交流。同
时，撬动工业经济潜力，吸引投资，
培育工业人才，拓展海外市场，丰
富文化旅游资源，促进消费升级，
弘扬优秀工业传统文化。”刘艳丽
希望郑州可以更好传承和发展城
市工业文化历史，充分挖掘工业经
济的潜在价值，有力推动工业旅游
的长效发展。


